

Monjarás Hidalgo Hugo de Jesús

Sergio Jiménez Ruiz

Sistemas de atención a la salud

Teoría de sistemas

Sistema médico convencional

Medicina tradicional

Interculturalidad y salud

1

A

Sistemas de Atención a la Salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

En la actualidad existen retos en salud pública para la población de Latinoamérica, uno de los más importantes es la transición demográfica y epidemiológica de la población, que implica la creciente tendencia hacia la población más envejecida que normalmente tiene mayor demanda en la atención de enfermedades crónicas no transmisibles como la diabetes, hipertensión, dislipemias, y estas implican una alta carga económica para los sistemas de salud y los pacientes. Otro reto importante es la prevención y atención a enfermedades transmisibles que se conocen como emergentes.

Los sistemas de salud son estructuras dinámicas creadas como una respuesta social organizada, que la OMS define como, todas las actividades cuyo objetivo principal es promover, restaurar o mantener la

Teoría de Sistemas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Todas las sociedades poseen formas de pensar e interpretar la realidad y con esto también a la salud y enfermedad. La cosmovisión se considera como el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Se utilizan herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos sistémico.

Un sistema es un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda, y tiene un ritmo determinado. Todos los sistemas de atención salud, independientemente si son convencionales, tradicionales o alternativos-complementarios, poseen los siguientes elementos. Cosmovisión principalmente, seguido por procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención,

Sistema Médico Convencional

La medicina alternativa y complementaria o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina.

Algunos practicantes de MAC, que se consideran a sí mismos profesionales, no cuentan con una formación oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación formal.

El término "aló" significa "diferente" y "pática" hace referencia a la enfermedad.

El principio fundamental de la terapia alopática es el de "atacar" los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. Por lo contrario, la medicina "homeopática" se basa en tratamientos considerados similares a "homeo" los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado.

21/05/2022

Medicina Tradicional

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, y muchas otras prácticas. Algunos de los rasgos más importantes por las modalidades MAC son, el hincapié que se hace en la individualización del cuidado; la dedicación de tiempo y atención a cada paciente; la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo, y en la naturaleza.

Algunos practicantes de MAC, que se consideran a sí mismos como profesionales, no cuentan con una formación oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación formal.

La medicina convencional es conocida como medicina alopática, término en el que "alo" significa diferente y "pática" hace referencia a enfermedad. El principio fundamental de la terapia alopática es el de atacar los procesos morbosos con terapias que no guardan relación.

Bibliografía:

FRESNO CHÁVEZ, CARIDAD. (1996). SISTEMAS DE ATENCIÓN DE SALUD (I). REVISTA CUBANA DE SALUD PÚBLICA, 22(1), 11-12., DE [HTTP://SCIELO.SLD.CU/SCIELO.PHP?SCRIPT=SCI_ARTTEXT&PID=S08643466199600100006&LNG=ES&TLNG=ES](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S08643466199600100006&lng=es&tlng=es).

SECRETARÍA DE SALUD. (S.F). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS. [HTTP://WWW.SALUD.GOB.MX/UNIDADES/CDI/DOCUMENTOS/SISTEMAS DE ATENCION.PDF](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf)

KATZ, D. A. V. I. D. L. (2003, ABRIL). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: TENDIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL CUIDADO DE LA SALUD. HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS, 1. [HTTPS://PALIATIVOSSINFRONTERAS.ORG/WPCONTENT/UPLOADS/LAINTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-YNO-CONVENCIONAL_2.PDF](https://paliativossinfronteras.org/wpcontent/uploads/laintegracion-de-la-medicina-convencional-y-no-convencional_2.pdf)

KATZ, D. A. V. I. D. L. (2003, ABRIL). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: TENDIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL CUIDADO DE LA SALUD. HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS, 1. [HTTPS://PALIATIVOSSINFRONTERAS.ORG/WPCONTENT/UPLOADS/LAINTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-YNO-CONVENCIONAL_2.PDF](https://paliativossinfronteras.org/wpcontent/uploads/laintegracion-de-la-medicina-convencional-y-no-convencional_2.pdf)